

Témoignage de Fabien

accompagné sur le dispositif :



« Le Dispositif d'Emploi Accompagné

du Maine et Loire, financé par l'ARS, l'AGEFIPH et le FIPHP, accompagne depuis 2019 des personnes en situation de handicap. Sa spécificité réside dans la **combinaison d'un accompagnement médico-social et d'un accompagnement à visée d'insertion professionnelle** sans limite de temps prédéterminé.

L'objectif du dispositif : permettre aux personnes d'accéder, de se maintenir en emploi et d'évoluer grâce à un **soutien des travailleurs en situation de handicap mais également des employeurs.**

Aujourd'hui, ce sont **6 job coaches** qui accompagnent **114 bénéficiaires** sur le département : des personnes en recherche d'emploi, des salariés dont le maintien en emploi est menacé ou encore des travailleurs d'ESAT souhaitant évoluer vers le milieu ordinaire de travail.

On retrouve dans le parcours de Fabien quelques missions du job coach :

- accompagner
- soutenir le projet
- développer l'empowerment des personnes.»



Fabien, créateur d'entreprise production-vente de fleurs coupées

Ses atouts

- Passionné
- Travailleur
- Enthousiaste
- Désireux d'apprendre



Cédric, Job coach

« Mon travail en bref : des entretiens, des questionnements au sens large autour du projet, de la production, des aspects financiers, juridiques et commerciaux. Je n'ai pas les compétences de Fabien, l'expertise métier c'est lui ! **Je ne le remplace pas, je ne choisis pas à sa place. Je suis l'observateur, et lui l'acteur.**

Il est donc confronté aux mêmes incertitudes et aux mêmes questionnements que vit toute personne qui se lance dans l'aventure de la création d'entreprise : stress, doutes, inconnues... mais aussi excitation, motivation, stimulation !

Je l'accompagne pour qu'il atteigne son objectif, **l'important c'est la continuité de l'action.** Fabien travaille chaque jour sur l'ensemble des étapes. S'il y a blocage, on contourne et on avance. Il faut considérer **les pierres qui jalonnent le chemin comme des expériences qui permettent d'apprécier la distance parcourue !**

Quoi de plus stimulant que de se lever le matin pour **travailler sur un projet personnel mûrement réfléchi, qui repose sur des valeurs qui font sens !** et le fait est que **Fabien se donne les moyens d'y arriver !** »

[voir la vidéo](#)

« L'accompagnement de mon Job coach est **un regard, un soutien dans cette création d'activité.** On fait des points réguliers, ou à la demande, **Cédric s'adapte à mes besoins.** Mené seul, ce projet aurait été trop dur, notamment pour gérer un certain stress que cela engendre.

J'ai besoin que mon activité horticole ait du sens, aussi j'ai fait le choix du bio, je crois qu'il faut protéger la terre.

Je me sens épaulé, le Job coach est une vraie personne ressource par rapport à l'emploi, une présence attentive.

Aux autres personnes handicapées, j'ai envie de dire qu'il faut **se donner des petits objectifs qui soient réalisables !**

C'est la grande leçon que je retiens. Des objectifs pas trop grands, à atteindre **étape par étape, ça permet d'avancer sereinement et sûrement !** Car ce n'est pas parce qu'on ne travaille pas dès le début qu'on n'avance pas. **C'est l'équilibre qu'il faut rechercher** et pas le travail avant tout.

Après ma lecture inspirante de l'Alchimiste, **maintenant moi aussi j'ai envie « d'écrire ma légende personnelle ».**

Fabien

Avec Cédric, son Job Coach

Fabien construit les étapes de son parcours



Après son accompagnement avec Cap emploi 49 de 2015 à 2017, Fabien effectue un bilan en structure de soins. Puis un relai est assuré avec le dispositif d'Emploi Accompagné.

Fabien fait un point avec Cédric son job coach sur son projet de création d'activité production-vente de fleurs coupées. Celui-ci l'accompagne vers la CCI puis la Chambre d'Agriculture pour prendre des informations Juin 2021

Muni de son BEP Horticole, Fabien passe le Certificat d'Assistant Fleuriste au CNPH de la Piverdière qu'il obtient en septembre 2022. (stages en Bretagne et Vendée)

Son job coach assure un co-accompagnement avec la Coopérative d'Installation en Agriculture Paysanne (CIAP), durant son «stage paysan créatif» d'une année, qu'il effectue 1 semaine par mois, chez un horticulteur et un fleuriste.

Fabien est accompagné par son job coach sur sa préparation d'une production test pour 2023, le portage est assuré par le CIAP au niveau administratif et comptable.

Fabien poursuit sereinement son installation progressive, avec le soutien de Cédric, en commençant à vendre sur les marchés et auprès de magasins et fleuristes.